

La universidad y la igualdad de oportunidades - El Mundo - 26/03/2019

La universidad y la igualdad de oportunidades

MEME ELIZALDE

El estudiantado universitario que apruebe el curso no pagará la matrícula al año siguiente". Esta medida fue anunciada el pasado sábado en un multitudinario acto en la Universidad de Alicante por el President de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig. Su

intención es implementarla, si es reelecto en el cargo, a partir del curso 2020-2021 y va en la línea de las acciones que el Govern del Botànic ha tomado en esta legislatura para facilitar el acceso a los estudios superiores.

Esta decisión del jefe del Consell no resulta sorprendente: en los últimos dos cursos las tasas se han rebajado un 15% y la inversión en becas se ha duplicado. En consecuencia, 1 de cada 3 estudiantes no paga nada por su formación universitaria. Estas medidas tenían como objetivo revertir la gestión de la legislatura anterior, en la cual el conservadurismo dejó cerca de 10.000 estudiantes fuera de las aulas por razones económicas. Se aumentó el precio de las matrículas y rebajó la cuantía y el número

de becas hasta que las universidades valencianas fueron las segundas más caras de España.

Y es que, en una sociedad democrática y de derecho como la nuestra, el principio de igualdad de oportunidades debería ser transversal a los partidos e ideologías políticas. No obstante, hemos podido comprobar (una vez más) que sólo el progresismo parece preocuparse por garantizar la libertad educativa (en su sentido más obvio: el de poder acceder a ella) y que las propuestas de ciertos aspirantes políticos van más en la línea de volver al fomento de las universidades privadas (y si tienen relación con la Iglesia, mejor) que a garantizar el acceso de todas y todos a una universidad pública, gratuita y de calidad, en la que nadie se

quede fuera. La derecha parece haberse olvidado incluso de uno de sus grandes mantras: el esfuerzo. Con la medida propuesta se recompensa con la bonificación de la matrícula aquellos y aquellas estudiantes que con su trabajo aprueben todas las asignaturas.

Para aquellas personas que vivimos más en la Universidad que en nuestras propias casas, medidas como esta dan respuesta a la lucha diaria de quienes defendemos la educación pública. Esperemos que estos comicios electorales no impidan consolidar un cambio que nuestra sociedad lleva años demandando.

Meme Elizalde es delegada de la Rectora para el Estudiantado de la Universitat de València.